
A22 國 際 新 聞 ■責任編輯：蕭桂煬

2018年12月12日（星期三）

20182018年年1212月月1212日日（（星期三星期三））

2018年12月12日（星期三）

美國加州Profiles in History拍賣行
原定周四在洛杉磯，拍賣曾於經典
電影系列《星球大戰》中出現的光
劍，估價達20萬美元(約 156萬港
元)，但由於有影迷質疑光劍真偽，
拍賣行前日宣佈取消競投。
該光劍據稱由榮獲奧斯卡最佳藝

術指導的克里斯蒂安設計，在1977
年的《星際大戰四部曲：曙光乍
現》中，由馬克麥咸美飾演的年幼
「天行者」使用。克里斯蒂安去信
拍賣行確認光劍屬真品，但遭星戰
迷質疑，一名電影道具網誌作家德
博爾表示，克里斯蒂安於2015年
及2016年，均曾在網上表示會仿造
當年馬克麥咸美手上那支光劍。
Profiles in History表示，在克里

斯蒂安澄清事件前，不會拍賣這支

光劍，克里斯蒂安暫未回應。另一
支「天行者」曾使用的光劍，去年
在拍賣會以45萬美元(約352萬港元)
成交。 ■路透社

疑非原品《星戰》道具光劍拍賣取消

美國和菲律賓於1898年爆發戰
爭，美軍其間掠走菲律賓薩馬島巴
朗伊加一間天主教堂的3座大鐘作
為戰利品。在菲律賓多次要求下，
美國同意歸還3座大鐘，昨日送抵
馬尼拉，象徵兩國修補歷史傷痕。
菲律賓在脫離西班牙殖民統治

後，1898年遭美軍侵佔。1901年9
月 28 日，巴朗伊加村民突襲美
軍，美軍敲響教堂大鐘發出警報，
村民最終殺死48名美兵，成為美
菲戰爭中美軍傷亡最慘重一役，其
後美軍指揮官史密斯下令屠殺島上
所有10歲以上的男性，殺死數以
千計村民，巴朗伊加鎮被徹底摧
毀，美軍更拆走3座大鐘當作戰利品。

菲國尊嚴象徵 90年代起促還
3座大鐘分別於美國懷俄明州空軍基地及駐韓美軍基地展示，菲律賓自上

世紀90年代起，不斷要求美方歸還，認為大鐘象徵菲律賓的國家尊嚴。總
統杜特爾特前年上台後，去年發表演講時要求華府歸還巴朗伊加大鐘，指大
鐘不屬於美國。
3座大鐘由美軍運輸機送返菲律賓，由防長馬蒂斯的代表移交予菲國防

長，杜特爾特將於本周六率領官員出席儀式，將大鐘送回薩馬島教堂。
■美聯社/法新社/路透社

美歸還菲百年大鐘 修補歷史傷痕

美國太空總署美國太空總署(NASA)(NASA)前日宣佈前日宣佈，，已航已航

行行4141年的年的「「旅行者旅行者22」」號號(Voyager(Voyager 22))探探

測器測器，，於上周三飛出日光層於上周三飛出日光層，，開始探索星開始探索星

際空間際空間。。它目前距離地球約它目前距離地球約180180億公里億公里，，

相當於太陽與地球距離的相當於太陽與地球距離的120120倍倍，，是繼同是繼同

系列的系列的「「旅行者旅行者11」」號後號後，，第二個飛行如第二個飛行如

此遠距離的太空探測器此遠距離的太空探測器，，也成為也成為NASANASA運運

行最久的太空探索任務行最久的太空探索任務。。

飛 行飛 行 4141 年年

「「旅行者旅行者22」」進入星際空間進入星際空間

NASA最長太空任務 攜人類聲音影像

NASA表示，「旅行者2」號上的「等
離子科學實驗」(PLS)設備，上周

三發現太陽風粒子速度驟降，此後未測出太陽
風，顯示它已飛出日光層。日光層猶如宇宙中一
個巨大氣泡，太陽及太陽系行星等處於氣泡內。
儘管「旅行者1」號已於2012年飛出日光層，但
它的PLS已於1980年停止運作，因此「旅行者
2」號將可首次讓人類觀測星際空間。

1977年發射 原定壽命僅5年
「旅行者2」號於1977年首先發射，「旅行者

1」號相隔16天後升空，由於飛行速度和預設軌
道不同，後者升空後不久已超越前者。「旅行者
2」號最初設計壽命只有5年，用作觀測木星和
土星，但它繼續向太陽系邊緣飛行，並觀測了天
王星和海王星，目前探測器及其攜帶的設備仍運
作良好。
「旅行者」項目科學家斯通形容這是令人極振

奮的時刻。NASA官員福克斯稱，「旅行者」系
列探測器將太陽系邊緣的數據傳回地球，讓人類
史無前例地瞥見這未知領域，而探測器傳送訊息
到地球，估計約需16.5小時。
探測器攜帶一張主題為「向世界致意」的鍍金
唱片，記載了上世紀70年代中期人類的聲音和
影像資料，科學家期望當探測器遇見外星生命，
可向其傳遞地球人類文明。但有科學家指出，探
測器的核動力電池預計到2025年耗盡，屆時將
無法向地球傳回數據。 ■路透社/法新社/美聯社

中西太平洋漁業委員會(WCPFC)本周會於美
國檀香山舉行會議，預料美國將在會上，要求
增加美國捕撈大目吞拿魚的配額。多個太平洋
島國已矢言反對，指此舉無助漁業可持續發
展。
今次會議共有26個國家參與，一起決定太平

洋地區的漁業政策。太平洋的吞拿魚捕獲量佔
全球約60%，每年產值約60億美元(約468.9億
港元)，與會國家主要為島國，但也包括歐洲、
中國、美國、韓國和日本等在太平洋捕撈吞拿
魚的「遠洋國家」。太平洋各島國經常指責漁

業大國只顧豐厚利潤，不顧長期保育。
美國總統特朗普政府今年會推動捕撈更多大

目吞拿魚，作為獎勵美方遵守WCPFC監督規
則。按照WCPFC的規定，所有漁船船隊需應
至少有5%漁船，搭載獨立的漁業觀察員，以確
保不會超額捕撈，並收集準確數據，但除美國
外，大多數國家都忽略這要求。
太平洋島嶼論壇漁業機構負責人羅森表示，

她的目標是維持保護熱帶吞拿魚的措施，而非
削弱現有規定。

■法新社

美冀增吞拿魚捕撈配額 島國群起反對

網絡搜尋巨擘Google 於 10 月發
現，旗下社交網絡Google+多達50
萬個賬戶的資料可能外洩後，宣佈
明年8月關閉Google+個人用戶版
本。然而產品管理業務副總裁薩克
爾前日表示，由於再發現新的軟件
漏洞，Google將提早於明年4月關
閉，開發商用作存取Google+資料的
應用程式，亦會於90天內關閉，今
後將專注營運企業版本。
Google在網誌公佈，在例行檢測

時，發現11月升級軟件時出現新的
漏洞，並已作出修補，相信這漏洞
影響約5,250萬名用戶的個人資訊，
包括姓名、職業、年齡與電郵賬
戶，但財務資料及密碼並沒外洩。
薩克爾表示，在發現新漏洞後，

決定加快關閉所有Google+的應用程
式介面，他承認可能影響開發商，
但希望能保護用戶。他指未有證據
顯示有未獲授權用家獲取這些資
料。 ■法新社/美聯社

新漏洞洩5250萬人資料
Google+提早「收檔」

■■太平洋的吞拿魚捕獲量佔全球約太平洋的吞拿魚捕獲量佔全球約
6060%%。。 網上圖片網上圖片

■涉事
道具光
劍

■■馬克麥咸美馬克麥咸美
飾 演 的 年 幼飾 演 的 年 幼
「「天行者天行者」。」。

網上圖片網上圖片

■■33座大鐘送抵馬尼拉座大鐘送抵馬尼拉。。 美聯社美聯社

■■「「旅行者旅行者22」」號於號於19771977年發射年發射。。 美聯社美聯社
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山西省與港工商界人士座談會圓滿舉行
李錦記集團主席李文達日前榮獲DHL/
南華早報「香港商業獎2018—終身成就
獎」，表揚他多年來對商界和社會的卓越
貢獻。
頒獎禮上，李錦記醬料集團主席李惠中
代表領獎，並由衷地感謝DHL/南華早報頒授此殊榮給他父親李文達。他致辭時表示今年
是李錦記慶祝創業130周年，此榮譽是錦上添花，肯定其父的努力拚搏，承傳百年祖業，
把李錦記業務發揚光大的貢獻。他藉此機會衷心感謝李錦記每位員工的忠心和承擔，消費
者和合作夥伴對李錦記的信心和擁護。
李文達早於1954年加入李錦記，協助父親李兆南管理業務。1972年，他繼承祖業，接

任公司主席一職，為李錦記醬料集團的輝煌歷史揭開新一頁，成功將家族事業由起初只有
十多名員工的小作坊，發展為產品行銷至全球的跨國企業，成績斐然。 香港中華總商會會長蔡冠深、貿發局副總裁葉澤恩、山西省

海外聯誼會榮譽會長周安達源、中國僑商聯合會會長許榮
茂、香港旅遊發展局主席林建岳、香港山西商會會長胡曉明、中
國和平統一促進會香港總會會長姚志勝等就能源革命、金融貿
易、產業轉型、文化旅遊發展等方面暢所欲言。中聯辦副主任仇
鴻，山西省副省長王一新、省政府副秘書長孫海潮、省人大民族
宗教僑務外事委員會主任王安龐、省政協港澳台僑和外事委員會

主任馬天榮等嘉賓出席。
駱惠寧致辭時強調山西要將晉港合作放上戰略位置。他指出，

晉港經貿合作有良好基礎，山西應該更好地利用香港的資本市場
和專業服務，推動香港科技成果在山西轉化。山西省將以實際舉
措支持香港工商界人士更多更好地去山西投資興業。同時他希望
通過特邀會議代表的形式，邀請香港著名人士與會，增強其橋樑
和紐帶作用。
香港工商界人士也紛紛獻計獻策。蔡冠深表示，山西省正面臨能
源革命和產業轉型，為晉港合作帶來了新的機遇與合作商機。「一
帶一路」政策在香港的推動將促進內地央企與香港共同走出去，而
粵港澳大灣區的建設也將在傳統工商業、現代服務業、運輸物流等
方面加強與山西的聯繫。
葉澤恩、林建岳等也各自發表意見。參加座談的嘉賓主要涉及地
產開發和基礎設施建設、會計、資產管理、資產評估、法律等多個
領域。香港中華總商會、中國僑商聯合會、香港山西商會、香港山
西同鄉會等也參加了此次座談會。

信和置業宣佈旗下得輝發展有限公司成功
投得大嶼山長沙臨海住宅用地（丈量約份第
332約地段第765號）的招標。項目地盤面
積約28,977平方呎，可建樓面面積約11,582
平方呎，長沙海灘近在咫尺，簇擁南中國海
一望無際的遼闊海景。
信和置業副主席黃永光表示：「我們非常
高興投得這幅珍罕臨海住宅用地。位處南大
嶼風景宜人地段，醉人的長沙海灘咫尺之
內，粼粼波光，更簇擁南中國海遼闊無際的美景，為我們的土地儲備增添了一幅上佳的地
皮。我們計劃興建瑰麗兩層向南洋房大宅，建築設計將注入綠化元素，配以偌大19,000平
方呎花園美景。」

■■山西省與香港工商界人士座談會現場山西省與香港工商界人士座談會現場

信和置業成功投得長沙住宅用地

■李錦記醬料集團主席李惠中（中）代表李錦
記集團主席李文達接受DHL/南華早報「香港
商業獎2018—終身成就獎」

李錦記集團李文達
榮獲香港商業獎2018

■丈量約份第332約地段第765號照片

「山西省與香港工商界人士座

談會」日前假港島海逸君綽酒店

舉行；山西省委書記、省人大常

委會主任駱惠寧攜近30位山西省

黨政部門、機構以及省屬和民營

企業負責人，與近70位香港人士

進行深入交流，話題圍繞晉港在

改革開放新起點上的新合作展

開。

■胡曉明（前排左二）及姚志勝（前排右三）發表意見


